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みなさん、明けましておめでとうございます。 

昨年はこれまでの新型コロナウィルスに加え、ロシアによるウクラ

イナ侵攻が加わり、各種資源や農産物等の価格上昇、そして加速的な円

安など日本経済に与える影響が非常に大きな年となりました。本年も

継続して、これらの影響が続くと想定され、各種製品の価格上昇、納期

の拡大といった物の鎮静化はまだしばらくかかるのではないかと思わ

れます。そのような状況ではありますが、お客様に迷惑を掛けないよ

う、各種メーカー様、商社様と協力し、継続して部品調達の努力を行な

ってまいります。 

昨年は上飽別発電所の運転開始、移動キュービクル納入、忠別川発電

所運転開始、西中川変電所の運転開始など多くの案件の部品の納期が

厳しい中において、各社様の協力を頂き、無事に納めることができまし

た。電力様はじめ関係する各社の皆様、そしてしっかりと業務を完遂し

てくれた社員の皆様に感謝申し上げます。残念ながらいくつかの案件

では部品の納期が間に合わず工期繰り延べの相談をしなければならな

いものが発生し、ご迷惑をお掛けすることとなりました。こちらに関し

てはご期待に沿うことができず大変申し訳ございませんでした。しか

し、振り返ってみると総じて、まずまずの成果を出せた年になったので

はないかと思っております。 

本年も継続して新型コロナウィルス感染症の感染対策や部品調達の

苦労は続くと思いますが、有り難いことに工事案件の増加も見込まれ

ております。限りある人材をいかに効率よく配置し、設計や工事、試験

を実施するかが会社の信頼に繋がることと思っています。 

今年はうさぎ年です。うさぎの「卯」は穏やかなうさぎの様子から安

全、温和の意味があります。また、うさぎのように跳ね上がるという意

味があり、卯年は何かを開始するのに縁起がよく、希望があふれ、景気

回復、好転するよい年になると言われています。また、「うさぎの上り

坂」は物事が上り調子に進むということを表しています。当社もこの2

つの言葉にある通り、より良い仕事をしてお客様に感謝され、且つ社員

も成長するという良い循環の中で仕事ができるよう日々精進してまい

ります。 

皆様におかれましても本年が良い年となりますこと、そして無事故

無災害で過ごすことができますことをご祈念申し上げます。本年もど

うぞよろしくお願い申し上げます。 
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編 集： 営業部 

↑Check↑ 

WE ARE CHALLENGERS！ 

2023年を迎えて  代表取締役 向井  潔 

明けましておめでとうございます。 

今年は、「卯年」です。この「卯（ぼう）」という漢字は、中国から

十二支が伝わったときに４番目のうさぎの「う」を訓読みとしたそうで

す。ですからもともと「卯」は、「卯月」や「卯の花」というように、

草木の茂る様子を言い「兎」とは関係ない意味の漢字だそうです。 

うさぎ年は、「卯は跳ねる」という格言から景気が上向く、回復する

と言われており、株式市場では縁起の良い年として知られているよう

です。 

当社もうさぎ年にあやかり景気良くいきたいものです。しかし、「二

兎を追うものは一兎をも得ず。」と言いますので、着実に眼前の仕事か

ら完成させましょう。そして「株を守りて兎を待つ」ことの無いよう、

古い習慣にとらわれず、新しいことへの挑戦も行っていきたいもので

す。そのために「鳶目兎耳（えんもくとじ）」でコミュニケーションを

良く情報の収集を行っていきましょう。若手は「狡兎死して走狗烹らる

（こうとししてそうくにらる）」ことの無いよう実力を磨き、上司は、

まず「育成」をして、熱意ややる気を上げてから「指導」で知識や経験

を身に着けさせることが大切です。 

今年も「兎の上り坂（うさぎののぼりざか）」となるよう一丸となっ

て頑張りましょう。 

世の中には、趣味やスポーツにおいて、一級二級や一段二段というよ

うに、その能力、実力に応じて格付けされているものがあります。私ど

もの周りでも電気工事士や電気主任技術者に資格があり、資格取得に励

んでいる方も居られます。それぞれが資格という格付けで社会から評

価、信頼を受けています。 

国家試験とは別に「格」があります。それは信用であったり、親切や

薄情または笑顔や強面なども人柄と言われる別種の格であり、社会では

人格と表現されています。この人格には試験がありません。その人らし

い風評が漂うのでしょう。子供でも大人を見て近寄って行く人と近づき

難い人を本能的に区別しています。 

これまで申し上げた事は常識として当たり前のことです。ESCの社員

は皆、当たり前のことが社会人として、日常で実行出来ているのでしょ

うか…人格試験はなくても、自分自身は周囲の皆様から常に見られ、評

価されています。人格を上げるようお互いに日々努力しましょう。 

階級について考える 相談役 向井 隆 

十二支の卯と兎との関係 専務取締役 鈴木 強 

令和 5 年始動 

本年も宜しくお願い申し上げます。 

mailto:hesc@hesc.co.jp


2023 年新春号_1 月 Vol.164 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

j 

 

 

 

 

 

※「ESCの森」とは… 

地球温暖化防止や水源のかん養等を目的に、長沼町(「馬追の名水」付近)にある森林の一部を育て、 

整備しています。動植物の観察やネイチャースキーも楽しめますので、是非お立ち寄りください★ 

ESC Topic／当社製品を発電所へ納入しました 

忠別川発電所 D 型制御装置納入 

今年度、北海道電力株式会社(以下、北電)様より忠別川発電所（上

川郡東川町;3,900kW）の水車発電機オーバーホール、制御装置更新が

行われ、現地工事も順調に進み11月20日に無事運転を開始いたしまし

た。 

当社は、D型制御装置（一体型制御装置・ハイブリッドサーボ）、発

電用キュービクル及び低圧所内盤を納入させていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本発電所は横軸フランシスとオーソドックスな水車なこともあり、

D型制御装置と発電用キュービクルは、設計・製作、現地試験まで発電

技術課期待の若手、折出主任が主担当いたしました。北電様御担当の

旭川水力センター発電課の伊藤様も同年代であったこともあり、やり

やすい環境で現場も円滑に進みました。 

伊藤様から掲載にあたり「運開から2カ月が経過し、安定運転を継

続しており工事関係者の皆様には感謝申し上げます。現地では“保守

しやすい発電所”を目指して現場管理しておりましたが、折出様と連

携して良い制御装置になったと思います。今回の経験を通じて今後の

水力発電の発展に尽くしていきたいと思います。」とのメッセージも

いただきました。改めて伊藤様はじめ北電様、工事会社、関係各位に

は大変感謝申し上げます。 

まだまだFIT事業による水車・発電所の更新も続きますが、水力発

電技術者がまた一人増えたことは当社にとって大きな戦力です。「水

力発電所のことはESCに頼め！」といわれる会社を目指していければ

と思います。これからも御指導よろしくお願いいたします。 

 

ESCの森 Information 
 

今年も社長を筆頭に、専務や相談
役、各部長から 2023 年の抱負や想

いの言葉をいただきました。 

特に「ウサギ」にまつわる諺や四

字熟語が面白く、ネットで検索す

ることが個人的な楽しみの一つと

なっています。この一年も楽しく

笑顔が多い日々を過ごしていきた

いですね。  営業部 編集担当 

編  集  後  記 

シジュウカラ♂ 

 

ヒヨドリ 

 

冬のESCの森 

 

前回のESC情報秋季号にて、ESCのTwitterの宣伝をさせていただき

ましたが、その発行後からフォロワー数が400程増加し、現在2,000

超えを達成することができました！紙面をお借りしまし 

て、感謝申し上げます。今後も、ESCの情報を発信して 

まいりますので、応援の程、宜しくお願いいたします。 

取締役営業部長 塚本 博司 

 私共を取り巻くあらゆる環境ならびに資源の変化に対応すべく、よ

り多くの情報収集と迅速な行動を心がけ、お客様のニーズに応えるよ

う努力してまいります。 

経営管理部長 中村 嘉孝 

失敗しないよう、間違えないよう、安全第一を目指すのも怪我の元。

楽しくないから直ぐ飽きる。痛い思いや恥ずかしい目を恐れたのでは

成功しない。何事も失敗して間違えて初めて身に付くものだ。 

製品開発部長 西村 和博 

今年の製品開発部では、開発製品の品質と信頼性の更なる向上を継

続して実施していきます。また、開発工程のコンパクト化（人工削減・

期間短縮）および開発状況の見える化を推進していきます。 

技術部長 銅谷 誠 

技術部は今年、昨年以上に業務量増加が予想されています。課間・

部間の協力、作業の効率化を推進して『一致団結』を合言葉に、より

良い仕事を目指します。 

製造部長 柿崎 淳 

製造部が発足して約 8ヶ月。部品の長納期化や購入価格の高騰など

製造に厳しい状況ではありますが、引き続き『品質向上・納期厳守・

低コスト化』の改善を実施して信頼される製品製造を目指します。 

2023 年の始まり 

各部長より今年の抱負・想い 

D型制御装置 

左から発電機制御盤, 

GOV･AVR制御盤,AVR盤,共通制御盤 

営業部 青木（スワローズファン歴40年） 

ESC情報をお読みいただき誠にありがとうございます。毎回紙面構

成には頭を悩ませているところですが、お客さまより、「電力さんの

記事ばかりで他のことはやってないの!?」とか、「新しい製品はない

の?」などお言葉もいただいております。今年はより幅広く当社の業務

やトピックを拾い上げていければと思います。昨年は暗い話題も多い

中、ヤクルトスワローズ村神様の56号など日本中が注目する話題もあ

りました。3月にはエスコンフィールドが開業します。当社から車で約

20分程度と近いので近隣レポートなども交え、皆様が楽しんでお読み

いただけるよう目指していきたいと思います。 

営業部 當山（登山歴7年） 

2021年の7月にESC情報がリニューアルされ、2回目の新年号。毎回、

ESC情報のご感想をいただくお客様の言葉に励まされながら、作成し

ています。今年は当社員の人柄が分かるような記事も検討しながら、

楽しく発行していきたいと思います。 

編集より今年の抱負 ～引き続きご愛顧よろしくお願いいたします！～ 

↑フォロー大歓迎↑ 

 

ヤマゲラ♀ 

 

↑場所はこちら↑ 

シジュウカラは、首か
ら胸の下あたりまで黒
いネクタイのような模
様が特徴的です。黒色
の幅が太い場合、オス
だと判別できます。 

発電用キュービクル 

（左奥に低圧所内盤） 

ESC Twitter フォロワー増加中  ～リアルタイムの情報を発信中～ 

 

有水試験の様子 

 北電管理員の指示のもと、タッチパ

ネル画面、オシロスコープで測定値

を確認しながら都度動作に問題がな

いかを確認して進めます。 

 

水車・GVサーボ 

 今回、GVサーボを納入。 

写真中心の斜めのサーボシリンダ、

手前のハイブリッド制御器で構成さ

れています。 


